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１月  モニターレポート 担当出張所  高槻 

担当区間 淀川中流右岸 

三島江河川公園～檜尾川合流点（右岸23.0km～28.2㎞） 

モニター実施日時 令和２年１月１３日（月）２時～３時３０分 

      １８日（土）１時～３時 

天  候 晴  

（見出し） 

・淀川河川公園から檜尾川をのぼり演習橋までの様子を調査報告します 

 

１月１３日（月） 

・いつものモニターセット（カメラ・双眼鏡・メモ用紙・水）を持って出発。 

東側の土手から降りる公園入口あたりに、大きなごみ発

見！車の荷台から転がり落ちた？故意に？洗濯機のようで

すが、今日初めて気づきました。草が枯れたこの時期はご

みが見つけやすいので早急に撤去をお願いしたいです。こ

れまでのモニターでは見なかった大きなものです。ペット

ボトルや空き缶、袋など見かければ拾っていましたが、レ

ジ袋にわずかで報告するほどのものではありませんでし

た。いつもきれいに管理されていましたのでこの洗濯機に

はびっくりしました。 

  

 

  

・公園に目をやるとカイトがいくつも空を泳いでいました。私が見た限りでは糸を操っているのは全員おとな

でした。そばで子供を遊ばせながら大人が楽しむスタイルです。さすがにお正月の遊びで、これまでは見かけま

せんでした。 

 

・公園はウインターキャンプのテントでいっぱいでした。私が公園に着いた時間が２時頃だったので、テント

をたたんで車に積み込んでいる人たちも幾組か見られました。今日は３連休の最終日です。家族連れもたくさん

見られました。スケーター、一輪車、ラジコンカー、自転車、キャッチボール、犬の散歩など。広い公園で思い

のままに遊ぶ様子が見られました。 

 

・公園を後にして演習橋方向に向かいました。木々は葉を落とし冬の木立になっています。センダンの実が日

差しを受けて輝いていました。 
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（センダンの実）                

                  

 

 

 

 

 

・公園から演習橋に向かって川沿いの道を歩きまし

た。夏にこのあたりを歩いたときは雑木で川面は見えな

かったのですが、冬枯れの今は木々の間からよく見えて

います。ちょっとした驚きでした。また、この辺りの道

の両側に野バラがたくさん茂っていました。葉がすっか

り落ちた今、バラの実がびっしりでした。これまでも何

度もこの辺りを通っていますが葉が枯れた今、赤い実が

よく見えます。初夏には白い花が一面に咲いているだろ

うと思うと是非そのころに来たいと思いました。 

 

 

・以前から工事の大型車両が往来していました。盛

り土が高くなっていました。何ができるのでしょう

か？こんな間近で大きな工事の経過が見られるのはわ

くわくします。邪魔にならないように遠目から、しっ

かり見ようと思います。 

 

 

 

 

 

・前島にわたる小さな橋から見た檜尾川。今年は雨が少なく川

の水はほんの少しだけでした。勢い良く茂っていた葛もすっかり

枯れてひっそりとしていました。 
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・この流れが淀川に続いているのかと、橋から川下を眺

めていたらなんと水鳥が！カモの群れが泳いでいました。

水の中を潜ったりしながら悠々と！一羽 二羽 三羽・・

数えたら１２羽もいました。この様子に癒されました。 

ご褒美でもいただいたような気持ちでこのレポートを終

えます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・１月１８日（土）今月２回目のモニターです。前回の１３日は連休でしたので公園にたくさんの人出でした。

暖冬とはいえ真冬ですからどんな様子かなと、２回目のモニターを決行です。 

 

・野球・サッカーのグループがあちこちに！駐

車場はほぼ満杯。自転車もいっぱい。きれいに

並べてありました。元気な子ども達ですが、指

導者とみられる人や応援のママさんも大勢で、

この辺りは熱気がありました。 

 

 

 

 

・たとえ寒くても公園を利用する人が大勢いるのを再発見しま

した。平日昼間は主にシルバー層で週末は若い世代の利用者でし

た。みんなのホームグランドになっています。私もこのモニター

になってはや半年、折り返しになっています。最初の頃は興味津

々の調査でしたが、回数を重ねるごとに慣れ親しんだルートにな

ってきました。それでも毎回新たな発見や驚きがあります。 
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ヨモギの芽を見つけました。寒さの中で新しい芽をつけていました。がんばれ！と応援したくなります。ちな

みに私はヨモギ団子が大好きです。 

 

・冬の河川公園も魅力であふれていました。管理事務所がしっかりしているのは勿論ですが、ここを利用する

人がマナーをもって利用しているのも大事なことです。毎回ほっこりと嬉しい気持ちで報告ができ、ありがたい

です。 

 

（意見・感想・処置等） 

1月のモニター報告ありがとうございました。 

今年は暖冬ですが、朝と夜は冷え込みますので風邪を引かないようにしてください。 

 

今回ご報告にありました洗濯機は、巡回パトロールでも確認済みであり、不法投棄禁止のチラシで警告した後、

河川管理業者による回収を行いました。まれに冷蔵庫や洗濯機などの大きな物を投棄されることがあります。淀

川を綺麗に保つためにも、最低限のマナーは守ってほしいものです。ご報告ありがとうございました。 

さて、今年もセンダンの実がびっしりですね。毎年、ムクドリやヒヨドリが食べに訪れるので、仲良く食べて

いる姿を見かけたら是非写真をお願いします。 

前島の盛土については、堤防を強化する工事のために使う土砂を置いております。 

ですので、そこに何か構造物が出来る工事をしているわけではありませんが、土砂を運ぶ大型ダンプが行き来し

ますので、おっしゃる通り遠目から見てもらった方がいいかもしれませんね。 

 

２回目のモニターありがとうございます。ヨモギの新芽は柔らかいので、団子の他にも、天ぷらやパスタにも合

うそうです。春を感じる料理が楽しめます。 

 

それでは２月のレポートも宜しくお願いします。 

 

 

 

 

 


